
１年を振り返って  ～いきいき健康塾～ 
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 遊学舎を拠点として活動している 40サークル・団体が発表、

展示・体験の部に分かれて 2日間にわたり 1 年間の成果発表を

行いました。 

 オープニングセレモニーでは遊学舎まつり淡路実行委員長と

遊学舎畠山センター長にあいさつをしていただいた後、和太鼓

演奏が行われオープニングに花を添えました。会議棟のエント

ランスホールには平成 18年～24年の足跡を辿った「写真で見

る遊学舎まつり」が展示されました。 

 2日目にはフリーマーケットや「いきいき健康塾」が開催さ

れ多くの方々で賑わいました。 

 「春は名のみの風の寒さや♪」と歌う早春賦のとおり、春めいてき

たかと思いきや寒さがぶり返すなど、まさに季節の変わり目ですね。 

体調を崩しやすい時期でもありますので、健康管理に気をつけて新た

な年度を迎えたいと思います。 

 

 

 平成 25年度の「いきいき健康塾」は、遊学

舎・大住地区コミュニティセンター・にぎわ

い交流館を会場に 3回開催しました。 

 第１回は「遊学舎まつり」の開催中に研修

室６で実施し、まつりも一緒に楽しんでもら

おうという企画でした。 

 第２回は大住コミュニティセンターを指定

管理する自治組織との共催で実施しました。

自治組織の方々は参加者募集の広報や会場設

営、受付等積極的に関わってくださいました。

結果、参加者も 63名と多くの方に足を運んで

いただきました。初めての取組でしたが、「い

きいき健康塾」の良さをより多くの方に知っ

ていただき、次の事業にもつながっていくと

の実感があり、今後とも他団体との協働とし 

 

て企画していきたいと思います。 

 第 3回は、第 2回のアンケート結果から「整

形外科分野の講座」をという要望に応えて、

「ロコモ予防 de楽しく暮らそう！」をテーマ

にしました。山王整形外科医院湊昭策院長と

寺田内科医院寺田俊夫院長を話題提供・アド

バイザーに迎えて、実践を含む楽しい講座と

なり、30名近くの方が参加してくださいまし

た。 

 来年度は、今年度の成果を検証し、より地

域に密着した事業として市民の皆様に参加し

ていただけるような企画運営をしていきたい

と思います。 

全体の様子 

実技の様子 

カタクリの花 
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遊学舎 研修室６ 

第２回 

大住コミュニティセンター 

第３回 

にぎわい交流館 



市民活動のための IT活用講座 
即戦力 IT講習会 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 2月 11日（火）「あきた」ならではの協働

スタイルを考え、皆で力を合わせてやってみよ

うという「意識づくり」や「実践力」を高め、

地域コミュニティの強化につなげることを目

的として開催されました。 

 当日は、釈迦内サンフラワープロジェクト、 

NPO法人秋田健康支援情報局、自家焙煎珈琲

専門店アメヤ珈琲の３団体からの事例発表の

後、IIHOE「人と組織と地球のための国際研

究所」代表川北秀人さんによる講義、ポスター

セッションを行いました。 

 

 2月 19日（水）、株式会社アイネックスの

相場清人さんを講師に招き Facebook につい

ての IT活用講座を行いました。Facebookの

概要説明の後、アカウントの取得、記事の閲

覧や投稿を体験しました。Facebookを活用す

ることによって、活動の発信力向上をめざし

ます。 

 

協働パワーアップセミナー 

フォーラムに参加しました 

 2月 21日（金）かながわ県民センターで行

われた「NPOと行政の対話フォーラム２０１

４」に当法人副理事長畠山順子が参加しまし

た。 

 オープニング・基調鼎談ではNPO・行政の

目指すべき方向性や課題などが議論されまし

た。続く分科会では「『地域に根差した支援』

NPO支援センターの真価を問う」というテー

マで、当法人や遊学舎、各地域の支援センタ

ーの活動やあきたスギッチファンドの活動・

資金調達の例などの事例発表をしました。 

講師の相馬清人さん 体験中の参加者 

  川北秀人さん ポスターセッションの様子 

第３回 シニアサロン 

ノルディックウォーキングを 
体験してみませんか！ 

 3月 4日（火）ポールを両手に持って歩く

ノルディックウォーキングの体験を行いま

した。講師の白神ノルディックウォーキング

倶楽部の佐々木会長に「クロスカントリース

キーの選手が夏場のトレーニングに取り入

れたのが始まり」という歴史や「ポールを突

いて歩くため、膝への負担が少なく高齢者に

やさしい」などの効果を教えていただきまし

た。その後、使い方を教わり遊学舎の回りを

歩いてみました。 

 参加者には「体が楽に進むのでいい運動に

なります」という感想をいただきました。 

 

心地よい汗を流す参加者 

分科会の様子 基調鼎談の様子 


